



ADVIERTE EL IMEF

# Sequía podría afectar entorno económico

**ALEJANDRO MOSCOSA***mмососа@elfinanciero.com.mx*

La continua sequía que ha mermado las cosechas de productos agrícolas este año y la situación operativa y financiera de Pemex son los factores que pueden deteriorar las expectativas económicas del país este año, consideró el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF).

Para este año el Instituto tiene la perspectiva de un crecimiento del PIB de 2.4 por ciento, el cual no considera el escenario de una sequía más intensa y de suceder “habría una reconsideración”, dijo el presidente del IMEF, José Domingo Figueroa.

“Al tener un mercado abierto, los productos agrícolas faltantes se pueden cubrir con importaciones, pero al estar varios países en la misma situación de sequía, la demanda de estos productos aumenta, y por ende su precio”, dijo.

Además, un deterioro en el tipo de cambio por el ciclo político que

**PIB**

La expectativa de 2.4% para este año podría reportar un ajuste a la baja si la sequía se convierte en un problema mayor.

ha iniciado en Estados Unidos podría encarecer aún más esas importaciones, augurando un ciclo de tasas a la baja más lento del que se tiene proyectado.

Sobre Pemex, el Instituto refirió que “de no mejorar su generación de efectivo operativo, la entidad requerirá aún mayores y crecientes transferencias y apoyos, pudiendo erosionar aún más la situación fiscal del gobierno federal”.

Cálculos del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) revelan que, de 2015 a 2024 los apoyos del gobierno a Pemex ascienden a 2.2 billones de pesos, de los cuales 1.8 billones han sido en este sexenio.

Además, la deuda de la petrolera es de 105 mil millones de dólares y la generación de efectivo de Pemex después de pagar intereses e invertir en su operación no tiene remanentes para hacer frente al manejo del principal, sus pasivos financieros y de proveedores, destacó el IMEF.